

**INTERVENCIÓN DE D. JOSÉ MARÍA AZNAR EN
LA INAUGURACIÓN DEL OBSERVATORIO
ECONÓMICO FAES**

Madrid, 15 de febrero de 2005

Muy buenos días a todos.

Deseo agradecer, en primer lugar, de forma muy sincera a los miembros del Observatorio la amabilidad que han tenido de aceptar formar parte de este foro, y su presencia aquí esta mañana.

Agradezco asimismo al Grupo Planeta y, en particular, a su presidente, José Manuel Lara, y al Diario La Razón, como anfitrión de este acto, su hospitalidad, y su amabilidad por acoger en la sede de este diario la sesión inaugural del Observatorio Económico FAES.

Seré breve, pero, pensando en quienes todavía no han tenido la oportunidad de conocer en profundidad esta iniciativa, no quiero dejar de exponerles por qué nace este Observatorio Económico, que constituye una de las nuevas actividades de la Fundación en su nueva andadura.

Esta iniciativa es un foro de análisis de la economía española en el que participan economistas del más reconocido prestigio. El objetivo del Observatorio Económico es analizar periódicamente la situación y las perspectivas de la economía española, valorar la política económica aplicada en nuestro país y formular, en su caso, posibles recomendaciones en este terreno.

Destaco en primer lugar que se trata de un foro de marcado carácter académico. Los miembros del Observatorio Económico FAES son catedráticos o profesionales de la economía de enorme prestigio profesional y social. No hace falta presentar a ninguno de ellos.

Quiero subrayar además otra cosa. A su prestigio se añade su independencia.

Este objetivo del Observatorio se enmarca en un segundo más amplio, que les puede parecer grandilocuente, pero que está en la esencia, en lo más profundo de los fundamentos de la Fundación: hacer de España una nación mejor. Para ello, el debate, la confrontación de ideas, son esenciales.

Lo digo como Presidente de una Fundación que, como acostumbro explicar, no es una institución neutral. Somos liberales. Creemos en la propiedad privada, en la libertad individual. En lo económico:

Creemos en la libertad de empresa, en la libertad económica.

Creemos en la estabilidad de las instituciones, un ingrediente esencial de la prosperidad.

Creemos en mercados flexibles que cumplan su función de asignar eficientemente los recursos.

Creemos en un Estado que provea los bienes públicos necesarios sin incurrir en un tamaño excesivo.

Creemos en un Estado que recaude los impuestos más bajos posibles.

Creemos en el equilibrio presupuestario, y desconfiamos de los déficit públicos persistentes porque sólo significan mayores impuestos futuros.

Creemos en la libertad de comercio interior y en el libre comercio internacional.

Y creemos que la mejor política social es el empleo.

Desde esos principios, defendemos nuestras ideas. Pero nos gusta la reflexión. Por eso propiciamos el debate. En esta nueva etapa, la Fundación FAES quiere contribuir a promover el debate público sobre los asuntos de relieve en

España. Queremos contribuir a dinamizar, en la medida de nuestras posibilidades, el debate en una sociedad democrática como la española.

Pero no apostamos por cualquier debate. Queremos un debate basado en el rigor, fundamentado, honesto, algo esencial para progresar en la creación de nuevas ideas. Ideas que contribuyan a seguir reformando España con el objetivo del progreso individual y social de acuerdo con el sagrado respeto a la libertad individual.

Creo sinceramente que con esta iniciativa dinamizamos la reflexión y el debate público sobre la economía y la política económica, contribuimos a aportar nuevos puntos de vista a la opinión pública y hacemos posible que los ciudadanos españoles estén mejor informados sobre la evolución de la economía española y sobre las decisiones económicas que se adoptan.

El Observatorio Económico se incorpora, de esta forma, a la lista de actividades de nuevo cuño de la Fundación, de entre las que me gustaría destacar:

- el ciclo de la “Revolución de la Libertad”, que rememora el decimoquinto aniversario del derribo (que no caída) del Muro de Berlín, y que ha contado con personalidades de la talla de Helmut Köhl, Francis Fukuyama o Nicolas Baverez, y que está desarrollándose con un enorme éxito.
- el Campus FAES, que celebrará su segunda edición este verano, con un programa que lo va convertir en el mejor curso de verano de España por la categoría de sus intervinientes;
- el proyecto del Área Económica Transatlántica, un proyecto que estamos liderando en Europa y que estamos llevando a cabo de forma conjunta con una prestigiosa Universidad estadounidense.

- la creciente actividad de producción y difusión de ideas a través de Papeles FAES o de la revista Cuadernos de Pensamiento Político.

Todas estas nuevas actividades, que se añaden a las tareas tradicionales de reflexión de FAES, quieren hacer realidad el ambicioso objetivo que establecí para la Fundación: convertirla en la mejor institución de su naturaleza en España, en una de las mejores de Europa y estar a la altura de los mejores “think tanks” del mundo.

Nada de esto sería posible sin su contribución, la de los profesores y profesionales que contribuyen con su labor a la actividad de la Fundación, y la de los medios de comunicación como La Razón que contribuyen a difundir nuestra actividad.

Por todo ello, quiero expresarles de nuevo mi más sincero agradecimiento.